
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DA GÂNDARA 

QUADRIÉNIO 2021/2025 

At a  d a  re u n i ão  n º 7  

 

 Aos trinta e um dias do mês de março de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma 

horas e trinta minutos, reuniu, no edifício sede da Junta de Freguesia, em sessão ordinária, a 

Assembleia de Freguesia, sob a presidência de Teresa Oliveira. Antes de iniciar a ordem de 

trabalhos, por motivos de licença de maternidade, Ana Almeida, 1ª secretária da 

Assembleia, não pôde comparecer. Para que a mesa da assembleia ficasse constituída, foi 

proposta e, após aprovação da Assembleia, nomeada Ana Isabel Correia para 1ª secretária. 

Vanessa Almeida pediu substituição, em virtude de ter emigrado recentemente, tendo sido 

convocado o elemento seguinte da lista, que não pôde comparecer a esta reunião. Todos os 

restantes elementos do Executivo e da Assembleia estiveram presentes. A reunião teve a 

seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- 1 – Período reservado ao público; --------------------------------------------------------------------- 

 --------- 2 – Período antes da ordem do dia; ------------------------------------------------------------------- 

 --------- 3 – Ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 1 – Aprovação da ata da sessão anterior; --------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 2 – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade e 

situação financeira da freguesia – Apreciação; --------------------------------------------------------------- 

--------- Ponto 3 – Análise do relatório de contas do ano 2022 – Aprovação; ------------------------- 

--------- Ponto 4 – Análise da 1ª Revisão Orçamental do ano 2023 – Aprovação; ------------------- 

--------- Ponto 5 – Análise das alterações ao inventário – Aprovação; ---------------------------------- 

--------- Ponto 6 – 2ª Adenda ao acordo de execução celebrado entre a Câmara Municipal e a 

Junta de Freguesia – Aprovação; -------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Ponto 7 – Contrato Interadministrativo de apoio financeiro para construção de parque 

infantil – Aprovação; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Ponto 8 – Atualização da tabela de taxas e licenças – Aprovação; --------------------------- 

--------- 4 – Período reservado ao público ---------------------------------------------------------------------- 

 -------- No período reservado ao público não houve intervenções. ------------------------------------ 

 -------- No período antes da ordem do dia, usou da palavra o Sr. Rogério Pinho que referiu o 

que a seguir se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-------- “Boa noite, Sra. Presidente da Assembleia, boa noite Srs. Secretários, boa noite ao 

Executivo, boa noite aos membros da Assembleia, boa noite ao público. ---------------------------- 

-------- A Presidência aberta, que decorreu na freguesia, deve ser para nós motivo de orgulho. 

Ela permitiu ver de perto os problemas e desenhar o que poderemos construir no futuro. 

Parabéns ao Executivo pela forma como fez a gestão da visita e ainda pelos trabalhos que 



estão a decorrer e que certamente irão mudar a imagem da freguesia num futuro próximo. 

Algumas obras demoram mais tempo do que gostaríamos, caso da escola EB 1 do Brejo, 

mas temos que ter paciência e saber aguardar. O futuro faz-se lentamente e é o que vai 

acontecendo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------- Gostaria de vos falar de um assunto que me parece esquecido e que, como cidadão 

desta freguesia, não posso deixar de referir. O Doutor António Luiz Gomes (pai), deve ser 

para nós uma referência ímpar. São Martinho da Gândara teve, neste cidadão, um Ministro 

do Fomento no Governo Provisório, (época muito conturbada no país), um Embaixador de 

Portugal no Brasil, foi provedor da Santa Casa da Misericórdia do Porto e ainda Reitor da 

Universidade de Coimbra. Um conterrâneo com este passado deveria ser motivo de orgulho 

para todos nós. Será que alguma vez nos preocupámos em transmitir aos mais novos que 

tivemos um cidadão ilustre que nasceu na nossa freguesia? Será que não é tempo de 

colocarmos bem visível o seu busto no pedestal onde ele pertence? --------------------------------- 

-------- E continuando a honrar o passado, julgo que é tempo de desenhar o aniversário do 

nosso Monumento aos Combatentes. Criá-lo foi um grande passo e o reconhecimento que se 

impunha, mas deixá-lo no esquecimento acabará por lhe retirar o valor que ele deve ter para 

todos nós. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------- Obrigado pela vossa atenção." -------------------------------------------------------------------------- 

-------- O presidente do Executivo, no uso da palavra, deu a conhecer a recente visita da 

Presidência aberta, realçando as visitas realizadas às indústrias ativas e às obras em curso 

na freguesia, particularmente na Escola do Brejo. No que diz respeito à estátua do Dr. 

António Luís Gomes (Pai), explicou que esta não se encontrava num local do domínio da 

Junta de Freguesia, tendo sido removida por uma questão de segurança. No entanto, 

reconhecendo o mérito de Dr. António como cidadão da freguesia e o baixo risco atual de 

danificação da estátua, comprometeu-se a falar com o responsável para que fosse reposta. 

No que concerne à celebração de aniversário do monumento aos combatentes, informou 

que o executivo se debruçará sobre a proposta e tomará uma decisão em relação à mesma. 

Sobre uma inquietação levantada em relação à insegurança de circular na Rua de S. 

Lázaro, esclareceu que a sinalização existente está de acordo com a atual postura de 

trânsito aprovada para a freguesia e que propostas de alteração implicam aprovação em 

Assembleia de Freguesia e Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------- 

 --------- 3 – Ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 --------- No Ponto 1 da ordem do dia – Aprovação da ata da sessão anterior; após votação, foi 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- No Ponto 2 da ordem do dia – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta 

acerca da atividade e situação financeira da freguesia – Apreciação; o Executivo prestou os 

devidos esclarecimentos relativamente a atividades desenvolvidas e à situação económica. - 



--------- No Ponto 3 da ordem do dia – Análise do relatório de contas do ano 2022 – 

Aprovação; após os devidos esclarecimentos do Executivo, foi aprovado por unanimidade. --- 

--------- Ponto 4 – Análise da 1ª Revisão Orçamental do ano 2023 – Aprovação; o Executivo 

explicou os principais reforços realizados, nomeadamente a verba referente a Parques e 

Jardins, considerando os gastos previstos com o projeto do parque infantil, e a verba 

Solidariedade e Ação Social, para fazer face ao aumento das despesas previstas com a 

realização do passeio sénior. Após os devidos esclarecimentos do Executivo, foi aprovada 

por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Ponto 5 – Análise das alterações ao inventário – Aprovação; após os devidos 

esclarecimentos do Executivo, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------ 

--------- Ponto 6 – 2ª Adenda ao acordo de execução celebrado entre a Câmara Municipal e a 

Junta de Freguesia – Aprovação; após os devidos esclarecimentos do Executivo, foi 

aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Ponto 7 – Contrato Interadministrativo de apoio financeiro para construção de parque 

infantil – Aprovação; após os devidos esclarecimentos do Executivo, foi aprovada por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Ponto 8 – Atualização da tabela de taxas e licenças – Aprovação; após os devidos 

esclarecimentos do Executivo, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------ 

--------- No último ponto da ordem de trabalhos – “Período reservado ao público”, não houve 

intervenções. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- A ata desta sessão da Assembleia foi proposta a aprovação por minuta. Após votação 

da Assembleia de Freguesia, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

---------- E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual foi lavrada a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ---------------- 

 

 

 

A Presidente:_______________ 

A Primeira Secretária:_______________ 

O Segundo Secretário:________________ 


